

Die regionalen Gesellschaften und die Rolle der SGFF = Les sociétés régionales et le rôle de la SSEG

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Mitteilungsblatt / Schweizerische Gesellschaft für
Familienforschung = Bulletin d'information / Société suisse
d'études généalogiques = Bollettino d'informazione / Società
svizzera di studi genealogici**

Band (Jahr): - **(2009)**

Heft 90

PDF erstellt am: **06.08.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Die regionalen Gesellschaften und die Rolle der SGFF

Auf der Suche nach einer Möglichkeit, die Zusammenarbeit der regionalen Gesellschaften auf Schweizer Ebene zu intensivieren und zu koordinieren, haben mehrere Vorstandsmitglieder verschiedene Gesellschaften anlässlich ihrer Generalversammlung in den letzten 6 Monaten besucht.

So hat unserer Vize-Präsident Claude Rubattel die Waadtländer (CVG) in L'Isle am 6. Dezember 2008, die Neuenburger (SNG) in Le Landeron am 31. Januar 2009, die Jurassier (CGAEB) am 7. März in Moutier, die Genfer (SGG) in Cologny am 14. März und die Walliser (AVEG) in Martigny am 2. Mai besucht.

Seinerseits hat unser Kassier Kurt Zuckschwerdt den Bündnern (RVFF) in Chur am 14. März und den Ostschweizern (GHGO) in St. Gallen am 21. März einen Besuch im Auftrag der SGFF abgestattet. Unsere Webmasterin Lucie Hunziker besuchte die Zürcher (GHGZ) am 7. April, und unser Verantwortlicher für die Auskunftsstelle Peter Wälti brachte die Grüsse der SGFF an die Mitglieder der GHGRB am 28. März nach Basel. Zudem nahm er zusammen mit unserer Verantwortlichen für Bücher und Zeitschriften, Therese Metzger, an der Veranstaltung zum 75. Jubiläum der Berner (GHGB) am 8. März in Münsingen teil.

Die Gesellschaft des ehemaligen Bistums von Basel (CGAEB) widmete sogar ein Quartaltreffen dem Thema Zusammenarbeit mit der SGFF. Am Abend vom 27. Mai wurde unsere Gesellschaft vom Präsidenten der CGAEB, Herrn François Kohler, nach Moutier eingeladen. Unser Vize-Präsident stellte unsere Gesellschaft vor und nahm an einer animierten und sehr freundlichen Diskussion zum Thema teil.

Bei all diesen Besuchen sammelten unsere Vorstandsmitglieder eine Fülle von Eindrücken, Bedürfnissen, Kritiken, Erwartungen, Bedenken und konstruktiven Vorschlägen zur Verbesserung der Zusammenarbeit auf Schweizer Ebene und zur Verbesserung der Dienstleistungen der SGFF.

Viele Gesellschaften haben im Lauf der Jahre ähnliche Dienstleistungen wie die SGFF auf die Beine gestellt. Sie pflegen eine Webseite, haben eine oder mehrere regelmässige Publikationen, und ihre Mitglieder treffen sich mehrmals pro Jahr in ihrer Region. Zudem, vor allem in der Romandie, besteht

ein enges Netz zwischen mehreren regionalen Vereinigungen. Andererseits beklagen sich manche über den Mangel an Bereitschaft für eine Zusammenarbeit mit anderen regionalen Gesellschaften und über die Schwierigkeiten, die durch Sprachgrenzen entstehen.

Gestärkt durch den Auftrag der Generalversammlung vom 25. April in Solothurn, sollen diese Kontakte fortgesetzt werden. Die Vorstandsmitglieder - vorerst in einer Arbeitsgruppe – erarbeiten nun ein geeignetes Konzept zur Unterstützung der Zusammenarbeit mit und innerhalb der regionalen Gesellschaften. An der letzten Vorstandssitzung vom Mai 2009 war dies eines der Hauptthemen, und eine erste Bilanz wurde gezogen. Spätestens an der Vorstandssitzung von diesem Herbst werden konkrete Vorschläge präsentiert.

Claude Rubattel

Les sociétés régionales et le rôle de la SSEG

A la recherche de possibilités pour intensifier et coordonner le travail entre les sociétés régionales au niveau suisse, plusieurs membres du comité ont rendu visite ces six derniers mois à différentes sociétés à l'occasion de leur assemblée générale.

Ainsi notre vice-président Claude Rubattel s'est rendu à L'Isle chez les Vaudois (CVG) le 6 décembre 2008, au Landeron chez les Neuchâtelois le 31 janvier 2009, à Moutier chez les Jurassiens le 7 mars, à Cologny chez les Genevois le 14 mars et enfin à Martigny le 2 mai chez les Valaisans (AVEG). Notre caissier Kurt Zuckschwerdt rendit visite au nom de la SSEG aux membres des Grisons (RVFF) le 14 mars à Coire et à ceux de la société de Suisse orientale (GHGO) le 21 mars à St-Gall. De son côté notre responsable du site internet Lucie Hunziker était le 7 avril chez les Zurichois alors que le responsable des renseignements sur les familles suisses Peter Wälti apportait le 28 mars les salutations de notre société aux membres de la GHGRB à Bâle. En compagnie de notre responsable pour les livres et les revues Therese Metzger, il avait déjà participé le 8 mars au jubilé du 75^e anniversaire des Bernois (GHGB) à Münsingen.

Le cercle généalogique de l'ancien Evêché de Bâle consacra même une de ses rencontres trimestrielles au thème de la collaboration avec la SSEG. Son président, Monsieur François Kohler, invita notre société à participer à la réunion du 27 mai au soir à Moutier. Notre vice-président eut ainsi l'occasion de présenter la SSEG et de prendre part à une discussion animée et très amicale sur la question.

Au cours de toutes ces rencontres nos membres de comité ont pu récolter une quantité d'impressions, de besoins, de critiques, d'attentes, de doutes et de propositions constructives pour encourager la collaboration au niveau suisse et pour améliorer les services de la SSEG.

Nombre de sociétés ont au cours des ans mis sur pied des services semblables à ceux de la SSEG. Ils entretiennent un site internet, publient une ou plusieurs publications par an, et leurs membres se rencontrent plusieurs fois par année dans leur région. De plus, en Suisse romande, les sociétés entretiennent entre elles d'étroits contacts. D'un autre côté certaines sociétés

regrettent le manque de volonté de certaines sociétés de collaborer et mentionnent les difficultés dues à la frontière linguistique.

Selon le mandat de notre dernière assemblée générale du 25 avril à Soleure, nous allons continuer d'entretenir ces contacts. Les membres du comité – d'abord au sein d'un groupe de travail – élaborent maintenant un concept adéquat pour soutenir le contact avec et entre les sociétés régionales. A la dernière séance de comité de mai 2009 ce fût un des points principaux, et un premier bilan a pu être tiré. Au plus tard à la prochaine séance de cet automne des actions concrètes vont être proposées.

Claude Rubattel